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Ata da 2ª Reunião Ordinária do Conselho do Orçamento Participativo aos 20 de 1 

fevereiro de 2014, às 15h, no Paço Municipal, reuniram-se 14 membros do Conselho do 2 

Orçamento Participativo, conforme lista em anexo, a equipe do Orçamento Participativo. 3 

A reunião foi conduzida pelo Secretário Executivo do Orçamento Participativo 4 

Hildevânio Macêdo, pelos os membros da Comissão Executiva Marco Mélo e Tadeu 5 

Neves e secretariada por mim, Sandra Melo. A reunião foi declarada aberta após a 6 

contagem e confirmação de quorum pelos membros da mesa, conforme preceitua o 7 

artigo 9° do capítulo III do Regimento Interno do Conselho do Orçamento Participativo. 8 

O Secretário Hildevânio Macêdo saudou todos e todas presentes e justificou a 9 

ausência de três regiões: a 4ª, a 13ª e a 6ª. A pauta contou com os seguintes itens: 10 

Informes, Regimento Interno, Comissão de Fiscalização e Acompanhamento, 11 

Planejamento 2014 e Encaminhamentos. O Secretário Hildevânio Macedo falou que a 12 

antecipação da reunião se deu por dois motivos: o primeiro foi a abertura do Folia de 13 

Rua e o segundo são as reuniões preparatórias a noite que a nossa equipe está 14 

envolvida. Disse que a ideia é que a pauta seja sucinta.  O Conselheiro Municipal 15 

Titular da 4ª Região Libório Lacerda sugeriu que fosse mantido o horário dessa 16 

reunião, que fosse sempre às 15h ao invés das 18h como era antes. O Secretário 17 

Hildevânio Macêdo disse que era interessante discutir sobre isso e perguntou se era 18 

consenso. O conselho aprovou por contraste e ficou definido que as próximas reuniões 19 

seriam sempre às 15h. O Secretário saudou de forma especial os novos Conselheiros 20 

Municipais que tomaram posse nessa reunião: Antônio Pinto, novo titular da 3ª região e 21 

José Agripino, titular da 13ª região. Agradeceu ainda o apoio que tem recebido de todos 22 

os conselheiros nas reuniões preparatórias. “Sobre os informes vocês receberam essa 23 

portaria, a portaria n° 1 que publica o ciclo 2014 no semanário, explicando toda a etapa 24 

do ciclo, por sugestão do nosso jurídico. Na última semana tivemos uma reunião com a 25 

EMLUR e eles apresentaram o Plano de Trabalho da Superintendência esse ano. Eles 26 

apresentaram para todas as secretarias do Governo, inclusive dia 26 de fevereiro vai 27 

acontecer uma reunião do Conselho Municipal da Transparência aqui no OP e se vocês 28 

puderem estar presentes é interessante. Será numa quarta, às 09h. Ou também 29 

podemos convidá-los para uma reunião em março. Quem puder vir tudo bem quem não 30 

puder convidamos eles para a reunião do dia 27 de março do COP. Outro informe é que 31 

a SETRANSP estará com uma tenda dia 21 no Picolé de Manga, dia 23 nas Virgens de 32 

Tambaú, dia 26 nas Muriçocas e dia 28 no Cafuçu como serviço de Ouvidora Itinerante. 33 

Outro informe é a programação do mês de março, que terá no dia 08, sábado, uma 34 

ação de rua, uma caminhada no Parque Solon de Lucena, a partir das 08h e será 35 
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encerrada com um show no Sabadinho Bom intitulado show Flores de Março, abrindo a 36 

programação do mês de março da Secretaria de Políticas Públicas para Mulheres. Se 37 

vocês puderem estar presentes. Outro informe é que dia 17 de março será o 38 

Lançamento do Ciclo do OP, no Hotel Caiçara, às 08h. Será um momento que 39 

estaremos anunciando as ações do ciclo de 2014. No mês de março também é o 40 

anúncio do OP Mulher. Outro informe é que a SMS e a Receita estão montando um 41 

curso para todos os conselheiros regionais e municipais. O tema da Saúde é: 42 

Dialogando sobre o cuidado em saúde, e o da Receita: Educação Fiscal na cidade de 43 

João Pessoa, ambos em abril com data marcar. Outro informe em março estará vindo a 44 

Presidenta para anunciar os investimentos do PAC da Mobilidade Urbana 2014.” Marco 45 

Mélo falou sobre as reuniões preparatórias na sua região. Disse que faltou estrutura 46 

para ser feita uma explanação dobre o Parque Linear Paraíba. “Dentro da reunião a 47 

maior reclamação é a questão de ruas aprovadas que não saíram, sobre o lixo, que não 48 

há coleta regular e de moradores que não colocam lixo no local adequado. Sobre a 49 

reformulação do regimento interno, já moldamos tudo, o que falta é a aprovação do 50 

conselho. Dra. Hellen esteve presente nesse momento.” O Conselheiro Municipal 51 

Titular da 3ª Região Antônio Pinto falou que na região dele o que mais se cobra é 52 

limpeza, em toda Mangabeira. Libório Lacerda saudou todos presentes. “Na região do 53 

Valentina o problema do Planalto Boa Esperança foi resolvido e o terreno ficou para um 54 

equipamento comunitário vindo do OP, através de nossos esforços e meu mérito. Não 55 

será mais construído galpão porque tem uma distância mínima de 400 metros da área 56 

verde. Outra coisa é o projeto da transferência do aeroclube para o Valentina, temos 57 

um projeto em tese viável. O pessoal do Valentina está reclamando muito de limpeza. E 58 

também gostaria de fazer uma sugestão: o senador Cássio Cunha Lima mandou uma 59 

emenda no valor de 2 milhões de reais para o Hospital da Mulher.” O Secretário 60 

Hildevânio Macêdo perguntou se essa emenda já tinha sido aprovada e o conselheiro 61 

disse que sim. A Conselheira Municipal Titular da 5ª Região Marilene Alves disse 62 

que uma das reuniões preparatórias de sua região seria hoje, no Grotão. A 63 

Conselheira Municipal Titular da 7ª Região Renata Diniz disse que já houveram 64 

algumas reuniões e tem outras marcadas em sua região. Falou que com as chuvas 65 

entrou água na Comunidade Riacho Doce. O Secretário perguntou se a Defesa Civil 66 

tinha visitado e a conselheira disse que não. “A questão é que lá é muito baixo. Todo 67 

ano acontece isso. De ontem para hoje eu visitei um pessoal lá dentro e vi que eles 68 

fizeram um batente nas entradas das casas. Algumas pessoas tiraram fotos, falei com 69 

Edson articulador da região.” A Conselheira Municipal Suplente da 9ª Região 70 
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Gercina Ribeiro agradeceu a Deus e ao OP, ao seu próprio esforço e de Tadeu e 71 

Renato o retorno do funcionamento dos Postos de Saúdes do Bairro dos Novaes (4 72 

unidades de saúde no mesmo prédio), pois estavam parados há um ano e alguns 73 

meses voltaram a funcionar. “O posto não é murado e tem muito mato e o muro serve 74 

para os vândalos. Já quebraram uma sala da médica. Anderson esteve lá e fui 75 

pessoalmente com ele e não mandaram ajeitar ainda. Tem dois terrenos baldios 76 

também e eu fui lá com Matheus, Renato e Tadeu para tentarmos a construção da 77 

Praça, que é uma demanda de 2012. Esse terreno é na frente da Rua Santo Antônio e 78 

da Rua Zumira de Novaes. Infelizmente é um depósito de lixo. O outro terreno é na Rua 79 

Capitão Francisco Pereira, um terreno de esquina, que precisa de limpeza do mato que 80 

está alto. Eu já liguei para a EMLUR.” A Conselheira Municipal Titular da 10ª Região 81 

Ângela Lúcia falou que na sua região também estão sendo realizadas as reuniões 82 

preparatórias. “Hoje tem uma também. Os PSF’s estão em reforma ainda, estão a 83 

passos de tartarugas. O PSF I está no ginásio Guarani provisoriamente e o PSF II é no 84 

CAPS em frente à Bica. Disseram que a reforma estava encaminhada do PSF III, mas 85 

não vi nada. Quando uma médica entrava de férias e licença não tinha substituição, 86 

mas agora isso mudou e eu agradeço. Em frente a minha casa tem um terreno com 87 

cobra, barata, escorpião e ainda mandaram murar, acho que precisam fiscalizar isso, 88 

pois é um terreno abandonado. A demora na marcação de consultas, faz mais de 89 

quatro meses que luto por uma ultrassom de abdômen total e não consigo. Outra coisa 90 

a Escola Municipal Epitácio Pessoa era para ter uma faixa ali próximo, já houveram 91 

vários acidentes.” O Secretário Hildevânio Macêdo falou que ontem o calendário 92 

esteve no Roger e a PMJP apresentou o projeto para a Comunidade do S de 93 

urbanização. O Conselheiro Municipal Titular da 13ª Região José Agripino falou 94 

que viu esse projeto da Comunidade do S no calendário JPB. “No projeto vai aterrar 95 

uma das duas lagoas, acho inviável.” O Secretário Hildevânio Macêdo falou que a 96 

ideia é fazer o esgotamento e aterrar porque uma é artificial e outra é natural, e o 97 

aterramento é para os equipamentos. “Acho que poderíamos pedir para ser 98 

apresentado para a gente também.” José Agripino parabenizou a SEMOB pela 99 

padronização de Mangabeira, em relação ao trânsito. “Gostaria que na minha região 100 

acontecesse isso na Beira Rio e Epitácio Pessoa. É necessário também colocar um 101 

semáforo em frente ao Hospital Samaritano com a Júlia Freire. Sinto falta também de 102 

um abrigo na parada de ônibus. O restante é a sujeira da rua, já estive na EMLUR, a 103 

segurança estive no primeiro batalhão e o comandante disse que não tem denúncia do 104 

Bairro Expedicionários. Acontece e o pessoal não faz denúncia.” O Secretário 105 



  
                                               Conselho do Orçamento Participativo  

 

 4 

Hildevânio Macêdo registrou a presença do Secretário da Transparência Pública Éder 106 

Dantas. O Conselheiro Municipal Suplente da 14ª Região Valdeci Mestre saudou 107 

todos e todas presentes e agradeceu a presença do Vereador Marmuthe e disse que 108 

era importante não perder essas reuniões. “O PSF I vizinho a Escola Olívio Ribeiro 109 

Campos precisa de uma recepcionista. É necessário pedir mais um funcionário para a 110 

limpeza da Praça da Paz, a sujeira na praça é feia. Também peço para saber o que 111 

está acontecendo com a obra em frente ao Shopping Sul e solicito um sinal próximo a 112 

Caixa Econômica. Sobre o Hospital da Mulher nós temos um terreno e já foi cogitado 113 

para se fazer e é no início na área sul. Quero saber o que está acontecendo com o 114 

viaduto de Mangabeira. Será que tem esse projeto para se fazer o viaduto bancários 115 

com castelo branco? (Mobilidade Urbana).” O Secretário Hildevânio Macêdo falou que 116 

existe um boato que o terreno em frente ao Shopping Sul poderá ser o Hospital da 117 

Mulher ou uma UPA. “São duas possibilidades. A saúde está sondando as áreas. 118 

Aquele terreno vizinho à Igreja Menino Jesus de Praga e da Loja Maçônica, nas três 119 

ruas, é um terreno da PMJP, de esquina. Sobre o viaduto a PMJP está dialogando com 120 

o Governo do Estado que as duas obras serão viáveis naquele lugar, não é possível só 121 

o corredor ou o trevo, as duas são viáveis. A PMJP está preocupada como ficará o 122 

trânsito naquela região. Se vocês acharem por bem podemos visitar. O Governo do 123 

Estado está calçando e pavimentando 26 ruas ali, interditaram uma rua e os moradores 124 

estão temendo esse fluxo. O Governo do Estado está executando a obra sem construir 125 

a rua que será necessária. Tem dois projetos da Mobilidade Urbana: um que liga os 126 

Bancários ao Castelo Branco e outro que liga os Bancários ao Altiplano na rua da 127 

Pizzarella. Podemos fazer uma reunião extra.” O Representante do Legislativo no 128 

COP Vereador Marmuthe saudou todos e todas. Falou da felicidade de estar na 129 

reunião. “Tenho feito alguns alertas e tenho dito que quero participar desse momento, 130 

fui escolhido pela câmara para participar e quero participar, acho importante. 131 

Interessante que Deus prepara para nossa vida. Fiquei muito feliz essa semana, pois 132 

tenho ido para as preparatórias, não posso participar de todas, mas faço questão das 133 

plenárias e as reuniões do conselho também faço questão de estar presente. Eu 134 

entendo muito bem a importância do OP como objeto de transformação, a união faz a 135 

força e nada mais justo do que caminhar paralelamente com o vereador as ações do 136 

OP. A gente na Câmara Municipal fazemos um trabalho semelhante à ação do 137 

conselheiro. Nós vereadores usamos um instrumento para fazer reivindicação que é o 138 

requerimento e eles têm coincidido com os pleitos dos conselheiros e aí eu quero, para 139 

evitar qualquer tipo de conflito, para que a gente não possa estar fazendo um pleito e 140 
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as pessoas acharem que estamos querendo ser melhor do que o OP, deixar claro que 141 

não quero ser melhor do que nenhum conselheiro, quero somar. Eu quero me acostar a 142 

luta de vocês que já vem há alguns dias, há alguns anos. Quando não acontece pelo 143 

OP podemos tentar por lá e vice versa. Quero me desculpar por não estar presente nas 144 

últimas reuniões.” O Secretário da Transparência Pública Éder Dantas saudou todos 145 

presentes. Disse que já houve no passado um problema entre os conselheiros e os 146 

vereadores, mas que hoje não há nenhuma intenção da Gestão Municipal criar nenhum 147 

poder paralelo à Câmara. O Vereador Marmuthe reiterou que a intenção é fazer a 148 

cidade crescer juntos, o poder legislativo, a prefeitura, todos. “Isso existe ainda, mas me 149 

sinto lisonjeado de estar nesse processo de quebra desse paradigma.” O Secretário 150 

Éder Dantas falou que em janeiro foi feito uma reunião para o Governo preparar a 151 

cidade para as chuvas, com as medidas preventivas de limpeza de galerias da cidade. 152 

“Outra obra importante do Governo será a revitalização da Lagoa. Já houve o processo 153 

de licitação. A primeira fase é a limpeza da água e o saneamento ambiental e a 154 

segunda fase é a urbanística. No Centro Histórico várias obras já estão em andamento, 155 

inclusive estão sendo feitos estudos arqueológicos. Em dezembro a PMJP deu entrada 156 

no PAC da Mobilidade Urbana, o qual teremos início esse ano no corredor de Cruz das 157 

Armas, porque é o menos problemático. Assumimos um compromisso na capacitação 158 

para a fiscalização das obras, tivemos uma conversa com a Procuradoria Geral da 159 

União para fazermos esse curso. Se não for pelo tribunal de contas será pela CGU. 160 

Estaremos instalando postos de demandas de informação aqui e no Centro 161 

Administrativo Municipal. Hoje começa nossa programação carnavalesca, a partir de 162 

amanhã estaremos em todos os blocos grandes com nossa ouvidoria. Tivemos uma 163 

reunião do Conselho da Transparência e foi quente, vários pedidos de informações e 164 

esclarecimentos que o Governo fará. O Secretário Hildevânio Macêdo pediu para que 165 

os conselheiros que pediram a fala fossem sucintos. Libório Lacerda falou que iria 166 

mostrar à presidenta Dilma, aproveitando sua vinda a João Pessoa, o estudo que ele 167 

está fazendo e que foi aprovado: colocar os nomes dos conselheiros municipais nas  168 

placas de inaugurações. “Foi aprovado e vou cobrar na inauguração das UPA’s. Estava 169 

havendo muitas confusões em Brasília e isso foi um pedido dela, da própria Presidenta,  170 

ela foi clara em sugerir que nosso nome esteja nessa placa. Queremos é solução para 171 

o nosso bairro, como você Vereador é autoridade eu também sou na nossa região. 172 

Gostaria de falar que estamos aqui para ajudar.” Marilene Alves falou que essa 173 

semana estava no Hospital São Vicente de Paula e as pessoas falavam muito sobre o 174 

acesso de ônibus para o hospital. “ Não sei se seria viável um circular para passar ali, 175 
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porque é muito distante da para de ônibus, é complicado. Valdeci Mestre 176 

complementou a fala de Libório a respeito das placas: “queria que colocassem o nome 177 

do Orçamento Participativo, pois vale para o Vereador, para os Conselheiros, o para o 178 

Prefeito.” A Assessora Jurídica Hellen Vasconcelos falou que sobre o Regimento a 179 

proposta seria fazer uma leitura integral do texto e aprovar. “Mas com o avançar da 180 

hora, vou apontar algumas informações importantes, vocês levam para casa, anotam as 181 

sugestões e dúvidas. Temos uma Lei Municipal que institui a secretaria e o conselho, 182 

no artigo 5° temos a definição do que é o COP (fez uma leitura). Então é importante que 183 

a gente defina bem qual a finalidade do conselho. O dia 15 de março é o limite. Na 184 

reunião do dia 27 de março nós votamos.” A assessora fez a leitura do artigo 6°, 7° e 185 

8°, os quais definem a duração do mandato, a possível reeleição por apenas mais um 186 

mandato consecutivo, os casos de perda de mandato, a composição do Conselho, 187 

levando em consideração que os conselheiros titulares têm direito a voz e voto e o 188 

suplente a voz, mas se só o suplente estiver presente ele tem direito a voto. “Temos as 189 

atribuições, a função. É importante que vocês leiam com atenção. Podemos ver aqui no 190 

artigo 12° sobre as reuniões em relação ao quorum. Isso estava fazendo com que as 191 

coisas não andassem. Foi modificado e não havendo quorum a reunião acontecerá, 192 

com quorum mínimo. Uma sugestão de Marcos foi o parágrafo primeiro do artigo 12. 193 

Por exemplo, seu Valdeci é suplente. Ele terá a tolerância de 30 minutos. Se o titular 194 

dele chegar depois desse tempo o titular da reunião será o suplente.” A assessora fez a 195 

leitura do artigo 13° sobre as reuniões, no qual foi estabelecido o tempo da reunião, que 196 

seria de 3 horas e o tempo das falas que seria de 3 minutos. Marco Mélo falou da 197 

importância do respeito a esses 3 minutos de fala. Valdeci Mestre disse que já que tem 198 

que ser 3 minutos tem que ser para todos, todos do COP. Hellen Vasconcelos falou 199 

que foi pensado em elaborar um código de ética para o conselho, para termos algum 200 

subsídio. Marco Mélo disse que era importante para estabelecer o respeito e evitar 201 

casos como já aconteceram de pessoas querendo brigar. O Secretário Hildevânio 202 

Macêdo pediu que todos pudessem trazer sugestões na próxima reunião do COP. 203 

Hellen Vasconcelos falou sobre o artigo 19: “temos as comissões nesse artigo. Foi 204 

essa parte que pensamos que essas atribuições fossem deliberadas no próprio 205 

conselho. A gente que está aqui nenhum outro conselho funciona nessa metodologia. 206 

Tem a proposta sobre a comissão de fiscalização, que fosse aumentada de três para 207 

seis, acompanhado por um membro da Prefeitura, que nesse caso está sendo Mateus, 208 

para ter uma divisão por proximidade de região.” O Vereador Marmuthe pediu 209 

desculpas, mas disse que precisava se ausentar em função de outro compromisso. 210 
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“Vou estudar mais profundamente a proposta do regimento e dia 27 nos encontramos 211 

de novo.” Hellen Vasconcelos disse que o se alguém achar uma informação 212 

necessária que vocês possam redigir e passar para ela. “A última informação é que no 213 

artigo 25 fala sobre a candidatura a cargos eletivos nas esferas Municipal, Estadual ou 214 

Federal e nos poderes Executivo e Legislativo. Leiam com atenção.” O Secretário 215 

Hildevânio Macêdo lembrou que as sugestões seriam aceitas até o dia 15 de março. 216 

“O terceiro ponto de pauta é a comissão. Tiramos a comissão ano passado e a 217 

comissão ainda não se reuniu esse ano e ainda não fizeram o relatório. Precisamos 218 

aprovar as datas dessas visitas complementares, porque se não ficará no infinito. 219 

Estamos aproveitando também as reuniões preparatórias para eleger conselheiros nas 220 

regiões que precisam de eleições, desde que esteja um conselheiro presente. As datas 221 

de visita das próximas reuniões: 12.03.14 (4ª região, a parte que falta), 19.02.14 (13ª 222 

região), 26.03.14 (14ª região). A data limite é até o dia 25 de abril para apresentação do 223 

relatório da comissão de fiscalização.” Marco Mélo falou sobre o Planejamento 2014. 224 

“Dentro do planejamento a gente pode ver o que é necessário. Vai ser durante todo um 225 

dia, num espaço pequeno, no Sindicato dos Bancários, no dia 15 de março. Iremos usar 226 

o tempo para sermos produtivos. Temos que nos reunir como conselheiros e ser parte 227 

colaboradora. Precisamos deixar de ser tão dependentes da Prefeitura e que a gente 228 

possa se organizar e nos unir, sempre prevalecendo o coletivo ao invés do individual.” 229 

O Secretário Hildevânio Macêdo falou que terá uma van à disposição dos 230 

conselheiros na Pedra do Reino, na lagoa e quando acabar a reunião leva todo mundo 231 

das regiões de volta. Valdeci Mestre pediu que a PMJP fosse mais transparente. 232 

Marco Mélo sugeriu que cada um trouxesse um slide das ações que foram feitas, 233 

alegando que isso diminuiria as falas dos conselheiros. O Secretário Hildevânio 234 

Macêdo falou sobre o último ponto que foi em relação a frequência. “Temos Maria José 235 

Pereira Belarmino com 3 faltas e com a de hoje 4. Renata é da sétima 3 faltas, mas foi 236 

salva por que veio hoje. Tadeu hoje completa a terceira falta. A menina de Mandacaru 237 

está completando hoje a terceira, Joseni. Walter Joaquim completa a terceira e o 238 

suplente está fora José Adriano.” Hellen Vasconcelos falou que para facilitar poderia 239 

ser feito um formulário de justificativa. “Você falta hoje e terá até a próxima reunião para 240 

justificar.” Valdeci Mestre disse que isso poderia ser feito por telefone. Hellen 241 

Vasconcelos disse que seria melhor o formulário que ficaria documentado. O 242 

Secretário Hildevânio Macêdo disse que o suplente no COP não são obrigados a vir 243 

para a reunião. “Nós convidamos todos, mas a obrigação de vir é do titular. É 244 

importante que o suplente esteja porque são de lugares diferentes, é importante que ele 245 
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venha para ficar sabendo das informações. Seu Antônio da 14º hoje começa a ficar 246 

pendurado. E por último o Vereador não esteve presente por falta de comunicação da 247 

Câmara.” A reunião encerrada.  248 
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